
  
 

  Seite 1 von 5 
 

Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 7. Sitzung des Ortsrates Pente 
vom 09.11.2023 

Bürgerhaus Pente, Kleine Egge 8, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Rudolf Winkelmann  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Ralf Bergander  
Herr Jan Kreie  
Herr Axel Melke  
Frau Elisabeth Ristow  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Katharina Draffz  
Herr Carsten Johannsmann  

Mitglied Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Michael Kruse  

Verwaltung 
Herr BD Christian Müller  

Protokollführer 
Herr Antonius Zilke  
 
 
Abwesend: 
 
 
Beginn: 18:00   Ende: 19:45 
 
Tagesordnung: 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit   

 2   Feststellung/Ergänzung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 10.05.2023   

 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 5   Einwohnerfragestunde   
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 6   Haushaltsplanberatungen 2024   

 7   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Pente   

 8   Beantwortung von Anfragen und Anregungen   

 9   Anfragen und Anregungen   

 10   Einwohnerfragestunde   

 11   Termine   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit  
 
OBM Winkelmann eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße 
Ladung und Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
TOP  2 Feststellung/Ergänzung der Tagesordnung  
 
OBM Winkelmann beantragt die Tagesordnung der öffentlichen Sitzung um den Tagesordnungspunkt 
Termine zu ergänzen.   
 
Somit ergibt sich die geänderte Tagesordnung: 
 
Öffentliche Sitzung: 
 
TOP 11 Termine 
 
Nichtöffentliche Sitzung: 
 
TOP 12 Genehmigung des nicht öffentlichen Protokolls der Sitzung vom 10.05.2023 
 
TOP 13 Infos zum Bebauungsstand und Perspektive Grundstück Zitterweg 1 
 
TOP 14 Anfragen und Anregungen 
 
Abstimmungsergebnis:   8 Stimmen dafür     
     0 Stimmen dagegen     
     0 Enthaltungen 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 10.05.2023  
 
Das Protokoll der letzten Sitzung vom 10.05.2023 wird genehmigt.  
 
Abstimmungsergebnis:   8 Stimmen dafür     
     0 Stimmen dagegen 
     0 Enthaltungen 
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TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Winkelmann berichtet über verschiedene von ihm seit der letzten Ortsratssitzung wahrge-
nommene Termine und im Ortsteil Pente durchgeführte Projekte, u.a.: 
 

- Platzierung Haltestellenschild Lange Wand 
- Anbringung Edelstahlaschenbecher am Sportplatzgebäude 
- Findlinge am Wanderparkplatz wurden wieder ordnungsgemäß hergestellt, neue Beschilde-

rung installiert 
- Ausbesserung der Straßenecke Karweg/Zitterweg 
- Begehung der ehemaligen Mülldeponie Pente mit Vertretern der Stadt Bramsche, des Land-

kreises Osnabrück und einiger Ortsratsmitglieder 
- Beschotterung der Randstreifen an unterschiedlichen Stellen 
- 02.07.2023 Sommerfest Schützenverein / Gemeindefest GNL Bramsche 
- 1. Bauabschnitt Turnhallenrenovierung (Decke und Beleuchtung) wurde abgeschlossen 
- Geschwindigkeitsmessung an der Achmerstraße 

 
 
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
Ein Bürger erkundigt sich nach dem Sachstand zum Vorschlag Mitfahrbank. OBM Winkelmann erläu-
tert, dass hier viele Überlegungen gemeinsam mit der Stadt stattgefunden haben, jedoch noch kein 
geeigneter Platz für eine Rückfahrt nach Pente ausgemacht werden konnte. Es werde weiterhin nach 
einer Lösung gesucht.  
 
 
TOP  6 Haushaltsplanberatungen 2024  
 
Der Ortsrat regt für die künftigen Haushaltsjahre an, die Verfügungsmittel des OBM´s auf 250,00 € 
aufzustocken, da die Kontoführungsgebühren bereits 3,90 € pro Monat betragen, sodass die 200,00 € 
schon um 46,80 € im Jahr reduziert werden. Alternativ könne hier ein anderes Verfahren gewählt 
werden, sodass keine Kontogebühren mehr anfallen.  
 
Der Ansatz 2024 der Haushaltsmittel den Ort Pente betreffend wird wie in der Übersicht aufgelistet 
genehmigt.  
 
Abstimmungsergebnis:   8 Stimmen dafür 
     0 Stimmen dagegen 
     0 Enthaltungen 
 
 
TOP  7 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Pente  
 
ORM Melke schlägt folgende Vergabe von Ortsratsmitteln vor: 
 
Traueranzeige Walter Budke     326,12 € 
Grabenschau 2024      60,00 € 
Erneuerung Sitzgruppe Zitterweg/Heinrich-Soete-Weg  2.500,00 € 
 
Die Restmittel sollen ins nächste Jahr übertragen werden.  
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Abstimmungsergebnis:    8 Stimmen dafür 
     0 Stimmen dagegen 
     0 Enthaltungen 
 
 
TOP  8 Beantwortung von Anfragen und Anregungen  
 
./. 
 
 
TOP  9 Anfragen und Anregungen  
 
OBM Winkelmann regt an, den Randbereich am Burggartenweg auszubessern, da dieser ausgespült 
sei. Die Fahrbahnränder sind zum Teil stark beschädigt.  
 
BD Müller berichtet, dass der Betriebshof tags zuvor diverse Schäden im Zusammenhang mit dem 
Glasfaserausbau dokumentiert hat. Diese werden kurzfristig behoben.  
 
OBM Winkelmann regt an, an der Straße „Wiechmanns Ecke“ auf der Höhe der Einfahrt der Haus-
nummer 3 die Entwässerung ordnungsgemäß herzustellen, da die Fahrbahn bei Starkregen durch die 
überflutete nördliche Seitenmulde überschwemmt werde. Augenscheinlich ist eine Verrohrung vor-
handen, jedoch ist die Funktion nicht gegeben. Bei Bedarf könnte ein gemeinsamer Termin mit dem 
Betriebshof vereinbart werden, um die Situation vor Ort zu erläutern.  
 
OBM Winkelmann erkundigt sich nach den HH-Mitteln für das Vordach des Bürgerhauses Pente, die 
im HH-Jahr 2022 in den Haushalt aufgenommen wurden, da diese nicht im aktuellen Haushaltplan 
aufgeführt sind.   
BD Müller erklärt, dass die HH-Mittel aus den Vorjahren nicht verfallen, sie werden jedoch nicht bei 
jeder Position im aktuellen HH-Plan abgebildet. Somit seien die Mittel für das Vordach noch vorhan-
den. BD Müller versichert, dass das Vordach zeitnah installiert werde. 
 
OBM Winkelmann appelliert erneut, den Austausch des Buswartehäuschens „Lange Wand“ alsbald 
umzusetzen.  
 
ORM Kreie bittet das Lichtraumprofil entlang des Zitterweges vom Ortseingang bis Ortsausgang zu 
überprüfen. 
 
ORM Melke weist auf unzureichende Sicherungsmaßnahmen der durch den Glasfaserausbau beding-
ten Baugruben am Zitterweg, Am Sperrtor und an den Hasenwiesen hin. Zudem könnten durch die 
mit Wasser gefüllten Baugruben Schäden an der Straße entstehen. BD Müller teilt mit, dass die Firma 
Janning im gestrigen Gespräch bereits aufgefordert wurde, die Absperrungen ordnungsgemäß ent-
sprechend der Sperrgenehmigung herzustellen. Hier werden zeitnah Kontrollen durch das Ordnungs-
amt erfolgen. OBM Winkelmann wünscht sich einen „schärferen Ton“ im Umgang mit der auszufüh-
renden Firma, sodass solche Gefahren – z.B. auch im Hinblick auf spielende Kinder – zügig beseitigt 
werden.   
 
ORM Johannsmann fragt an, ob die Holzverschalung der Bushaltestelle am Zitterweg / Alte Schule 
einen neuen Farbanstrich erhalten könne.  
 
ORM Johannsmann bittet, den Weg entlang des Parkplatzes der Feuerwehr Pente im Zuge der Auf-
stellung der neuen Container in Richtung der Turnhalle durch geeignete Maßnahmen besser auszu-
leuchten.   
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TOP  10 Einwohnerfragestunde  
 
 ./. 
 
 
TOP  11 Termine  
 
OBM Winkelmann teilt mit, dass die Sitzungstermine für das Jahr 2024 gerade mit dem Ratsbüro 
abgestimmt werden. Zudem informiert OBM Winkelmann über die Veranstaltung zum bevorstehen-
den Volkstrauertrag und den Seniorenkaffee.  
 
 
 
 
Rudolf Winkelmann BD Christian Müller Antonius Zilke 
Ortsbürgermeister Verwaltung Protokollführer 
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